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12 апреля советские люди 
отмечают 50-летие первого
с у б б о т н и к а .

ТРУЖЕНИКИ НАШЕГО РАЙОНА РЕ 
ШИЛИ ОТМЕТИТЬ ИСТОРИЧЕСКУЮ ДАТУ 
УДАРНЫМ ТРУДОМ. В ЭТОТ ДЕНЬ НА 
ПРЕДПРИЯТИЯХ, В КОЛХОЗАХ, СОВХОЗЕ, 
УЧРЕЖДЕНИЯХ РАЙОНА ПРОЙДЕТ МАС
СОВЫЙ СУББОТНИК.

ВСЕ, КАК ОДИН, ПРИМЕМ УЧАСТИЕ 
В ЭТОМ ЗАМЕЧАТЕЛЬНОМ ПОЧИНЕ!

Судостроители к Первомаю
Прошли собрания кол

лективов производствен - 
ных участков цеха СК-1, 
на которых рабочие при
няли социалистические 
обязательства по достой
ной встрече Первомая.

Цех неплохо* справился 
с мартовской программой- 
Вновь отличные резуль
таты у  участка северной 
эстакады, возглавляемо - 
со мастером В- М- Фи- 
люшиным. Продолжают 
борьбу за досрочное вы 
полнение годового плана 
передовики участка П- А-

Вахтеров, Ы- К . Родионов 
и другие- Рабочие участ
ка также обсудили свои 
возможности, наметили 
повышенные планы на 
апрель-

X X X
Первое место в соревно

вании за март между 
участками в транспорт
ном цехе присуждено пу
тейскому участку, где 
старшим мастером И- М. 
Агапов- Отмечена также 
хорошая работа шихтово
го участка, внесшего 
большой вклад в выпол
нение заводом плана по 
сдаче металлолома- Мож
но назвать таких передо
виков производства, как

ударники коммуниста - 
веского труда бригадир 
путейцев К . И- Короле
ва, ремонтный рабочий 
Н- Е- Цепова и целый 
ряд других. Это они сво
им трудом позволили 
коллективу участка вы
полнить социалистичес - 
кие обязательства ■

Сейчас путейцы, как и 
рабочие остальных участ
ков, приняли повышен
ные социалистические 
обязательства в честь 
1-го Мая- Досрочное вы
полнение плана, высокое 
качество ремонта и содер
жания железнодорож - 
ных путей—вот основные 
пункты, записанные пу
тейцами •

Подруги с кузнечного

Лучшие доярки района
Получ. молока от

В Малоярославце (Калуж
ская область) на опытном
заноде ГОСНИТИ получают 
путевку в жизнь новые ма
шины. механизмы, оборудо
вание, спроектированные уче
ными и конструкторами Го
сударственного научно -ис
следовательского технологи - 
ческого института ремонта и 
эксплуатации машннно .тра
кторного парка.

Выпущено и передано в 
серийное производство уже 
немало образцов ноной тех
ники .

В их числе конвейерная
моечная машина ОМ 2839,
Она предназначена для очи
стки загрязненных авто
тракторных д е т а л е й  и 
будет использоваться на ре
монтных заводах «Сельхоз
техники». По сравнению с 
ранее выпускавшейся маши, 
ной МК—1 эффективность
очистки на ней повышена в 
шесть раз.

На снимке: старший тех
ник Д. М, Перевезенцев про
веряет работу одного из уз
лов ОМ— 2839.

Фотохроника ТАСС,

Хорошо работают в куз- 
нечео-прессовом цехе завода 
«Ока» две комсомолки —Ни
на Боровова и Аля Шеронова. 
Трудятся подруги на кузнеч
ном участке. Стаж у девушек 
сравнительно невелик. Но по 
работе они лучшие в нашей 
маленькой цеховой комсо
мольской организации.

Нина Боровова — кранов
щица мостового крана. Она 
своевременно и четко подает 
на рабочие места металл, за
готовки. Не было случая, 
чтобы по ее вине произошло 
какая-то заминка.

Под стать ей трудится Аля

ботала она месяцы, а свою 
газорезательную машину зна
ет отлично. Изготовленные 
по копиру детали всегда идут 
хорошим качеством.

Девушки удачно Сочетают 
производство с учебой. Так, 
Нина Боровова уже оканчи
вает судомеханический тех
никум.

О работе комсомолок теп
ло отзываются мастера участ 
ка Б. П. Питеров и Н. Ф. Де
мин. Сейчас молодые произ
водственницы встали на пред
праздничную вахту.

Н. СМОЛКИНА, 
комсорг кузнечно-

Шеронова. На заводе прора- прессового цеха.
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На колхозных полях

Дружно, организованно
Организованно приступи

ли к подкормке озимых куль
тур сонинские колхозники. 
На поля вышли все 4 брига
ды. If вот результат. Из 206 
гектаров посевов озимых под

кормлено 126 гектаров. Каж
дый гектар получил 1,5 
центнера минеральных удоб
рений.

И. БЕСШТАННОВ, 
счетовод колхоза.

Ф. И. 0. Хозяйства коровы (в нг.) за 
квартал

Кирова Н. С. Ефремовский 938
Ежкова Е. И. Ефремовский 927
Маслакова А. Н. Угольновский 860
Минеева Е. И. Ефремовский 860
С-аксонова А. А. Коробковский 793
Гондурова А. П. Угольновский 783
Киреева П. И. Коробковский 774
Андриянова Н. С. Ефремовский 755
Панфилова М. А. Ефановский 749
Гондурова М. М. Угольновский 736
Козлова В. В. Угольновский 724
Домнина А. М. Угольновский 715
Тарасова А. С. Угольновский 690
Кондратьева Т. П. Коробковский 678
Щаникова А. А. Поздняковский 670
Аристова Д. Е. с-з «Валтовский» 649
Тренкунова Т. А. Монаковский 643
Панфилова В. М. Ефановский 638
Спиридонова Е. Д. Ефремовский 637
Маслова Д. И. Поздняковский 636
Тимофеева Е. А. Угольновский 633
Аристова М. А. с-з «Валтовский» 632
Русакова Е. С. Коробковский 616
Тимофеева А. А. Угольновский 608
Яшина А. В. Монаковский 607
Щаникова В. М. Поздняковский 602

6 авангарде соревнующихся
Во всех хозяйствах 

района проведены итоги 
работы животноводов
за первый квартал. Л уч 
ших показателей среди 
телятниц Поздняковско - 
го колхоза добилась П- А- 
Бузина- Она ухаживает 
за группой телят в коли
честве 46 голов. Средне - 
суточный привес каждого 
животного составил 580 
граммов-

Хорошие результаты 
имеют телятницы Ново- 
шинского колхоза Алек
сандра Степановна Золо- 
тина, Анна Николаевна 
Попова, Ю лия Ивановна 
Сергеева- Втроем они вы-

Вносим удобрения
Новошинские колхозники 

проявляют заботу о будущем 
урожае. Они занимаются под
кормкой посевов озимых куль
тур. Данная работа проведе
на на площади 80 гектаров'. 
Норма внесения удобрений на 
гектар 1 центнер.

На подкормке озимых за

няты колхозницы Екатерина 
Васильевна Макарова, Анна 
Алексеевна Игнатьева, Агра
фена Андреевна Шаронкина, 
Прасковья Яковлевна Корми- 
шина, Прасковья Сергеевна 
Воеводина.

Одновременно минераль

ные удобрения вносятся на 
участки, отведенные под 
картофель. На каждый гектар 
разбрасывается до 2 центне
ров «витаминов» земли.

М. КАЛЯКИНА, 
бригадир полеводческой 

бригады.

ращивают 156 телят- К а ж 
дый теленок прибавляет 
в сутки по 520—650 
граммов.

Ч уть  повыше показа
тель у  Екатерины Петров
ны Анохиной- Она доби
лась среднесуточного при
веса каждого животного 
по 680 граммов- 

11, наконец, победители 
в соревновании . телят
ниц района—это Е- С. 
Филатова из совхоза 
«Валтовский» и А- В- 
Чурдалева из Ефановско- ' 
го колхоза. Они получили 
самый высокий среднесу
точный привес—по 700— 
730 граммов-

Пожелаем передови - 
кам производства даль 
нейших успехов в выпол
нении взятых социалисти
ческих обязательств- А 
всем телятницам района 
брать с них пример-

Ф. сивохин,
зоотехник управления-



ПРИОНСКАЯ ПРАВДА

ПАРТИЙНАЯ
ЖИЗНЬ

Учебный год в сети но 
литического просвеще - 
ипя был годом настойчи
вого изучения ленинского 
теоретического насле - 
дня. До конца заверши 
ння учебы остались счи
танные дни. В  сельской 
местности занятия завер
ш аю тся 20 апреля,т горо
де—20 мая-

В  оставшееся время на
до закончить изучение 
программного материа ■ 
ла, повторить наиболее 
трудные темы, познако
мить слушателей с вопро
сами, которые рекомен
дуются для зачетов-

Подготовка и -.проведе 
иие зачетов—это важ ная 
политическая задача . 

-Партийные организа - 
дни должны возглавить 
эту работу- Н а партий 
ных собраниях надо об
судить вопрос, как лучш е 
подготовиться и провести 
зачеты-

Итоги проведения заче

Организованно завершить учебный год 
в сети партийного просвещения

тов такж е должны об
суждаться на партийном 
собрании, где необходимо 
дать оценку учебе каж 
дого коммуниста. Н а соб 
раниях следует отметить 
лучш их слушателей , 
вскрыть недостатки в ра
боте школ и семинаров, 
определить форму учебы 
на будущий год- 

Слушатели школы основ 
марксизма - ленинизма, 
закончившие изучение 
истории КП С С , в буду
щем учебном году прис
тупят к изучению полит 
экономии, а тс, кто закон 
чил изучение политэко
номии , будут изучать 
марксистско - ленинскую 
философию- Теоретичее - 
кие семинары должны 
определить проблемы, ко 
торые предстоит изучить 
на данном семинаре в 
будущем году.

Следует пожелать пар
тийным организациям 
создавать больше семина

ров по изучению произвс 
денин В-И. Ленина и сис
тематических курсов по 
изучению полптэконо 
мин,1►философии и науч
ного коммунизма- 

Рекомендуется нрово 
дить зачеты и экзамены 
слушателям тех семина
ров, которые изучали сис
тематические курсы, а 
где — отдельные пробле
мы и произведения В- И. 
Ленина —проводить тео
ретические конференции 

В  комсомольских кр уж 
ках и школах Ленина, а 
такж е в некоторых на
чальных школах, где 
изучались в порядке пов
торения отдельные темы, 
рокомендуется прово - 
дить итоговые занятии в 
виде собеседований ты 
отдельным темам .

При проведении заче 
тов, теоретических кон
ференций и итоговых за
нятий надо учиты вать 
работу слушателей в

учебном году, их вы ступ 
лен и я  на собеседованиях, 
подготовку ими рефора 
торов, вы ступ лен и я  с 
лекц иям и , докладами- бе
седами*

В  оставшееся время 
пропагандистам необхо 
димо познакомить слуш а
телей с вопросами для 
зачетов- Пропагандис - 
там надо добиться,, чтобы 
слушатели знали весь 
пройденный материал , 
т. е- могли бы отвечать на 
все вопросы- Для тех 
слушателей, которые не 
усвоили материал отдель
ных тем, необходимо дать 
дополнительное время 
для подготовки к заче 
там- Н а зачетах можно 
пользоваться нрограм - 
мами, плакатами, диаг
раммами, таблицами- 

Все коммунисты, самос
тоятельно и зучаю щ и е  те 
мы, т а к ж е  должны сдать 
зачеты .

При завершении учеб

ного года немало предсто
ит сделать кабинету по
литического просвеще - 
ния Р К  КПСС- Необходи 
мо обобщить лучш ий 
опыт работы отдельных 
школ и теоретических 
семинаров- 

В летний период будут 
организованы районные и 
областные курсы  по под
готовке пропагандистов 
по политэкономии и фи
лософии

Все слушатели должны 
позаботиться о приобре
тении учебников но по
литэкономии, филосо - 
фии- Организованное за 
вершение учебного года 
и хорошая подготовка к 
новому учебному году 
явится хорошим вкладом 
в дело подготовки к  100- 

.летию со дня рождения 
В- И- Ленина.

П. НАУМОВ, 
зав. парткабинетом РК  

КПСС*

рожденияеви1ис 1̂енин» Ж и в о е  с л о в о  И л ь и ч а  |  Лениниана худож ника П. Васильева
Немного осталось людей, 

которым довелось видеть Ле
нина, слышать его. Однако 
живое слово Ильича удалось 
сберечь и донести до наших 
дней.

... Полвека назад, в конце 
марта 1919 года, В. И. Ленин 
впервые произнес речь перед 
рупором звукозаписываю
щего аппарата.^ 25 апреля 
1921 года в помещении Цент- 
ропечати на Тверской улице 
пыла сделана последняя за
пись. Сохранилось десять ре
чей Ленина, записанных на 
одиннадцати гальванодис
ках. Драгоценные реликвии 
хранятся в Центральном пар
тийном архиве Института 
марксизма-ленинизма при 
ЦК КПСС.

«Младшая сестра газеты и 
брошюры», как образно на
звали пластинку на Всерос
сийском с’езде Центропечати, 
расходилась быстрее книг и 
брошюр. «Между прочим,— 
вспоминает В. Ф. Малкин, ру
ководивший Центральным 
агентством ВЦПК по снабже
нию и распространению про
изведений печати,— две речи 
о продналоге Владимир Ильич 
приготовил еще до написания 
своей брошюры о проднало
ге, я эти речи имели колос
сальное распространение. С 
изготовлением пластинок 
Владимир Ильич нас всячес
ки торопил: «Нужно во что
бы то ни стало скорее опове
стить деревню». И он был 
прав. Спрос на наши плас
тинки рос с каждым днем».

В то время технология за
писи была очень несовершен
на: различные помехи и шу
мы искажали чистоту и ес
тественность тембра ленин
ского голоса. Не было тогда 
и чувствительных микрофо
нов, радиоэлектронной аппа

ратуры. «Сложность записи, 
— пишет в своих воспомина
ниях В. Ф. Малкин,—  заклю
чалась в том, что на каждую 
речь приходилось ровно три 
минуты, и Владимир Ильи” 
особенно волновался, когда 
на предварительных черно
вых записях ему не удава
лось «уложиться» в три ми
нуты.

Мне не хочется, чтобы про
падала хотя бы одна секун
да,— говорил он нашему спе
циалисту, единственному тог
да в России.— Вот вы увиди
те, я в следующий раз специ 
ально подготовлюсь.

И вскоре Владимир Ильич 
поразил всех нас той исклю
чительно тщательной и вни
мательной подготовкой к за
писям, которую он проявил...»

Восстановлением записи ле

нинских речей занимались Е  
многие видные советские ин- Е  
женеры и ученые. Под не- Е  
посредственным руководи = 
вом сотрудников Института = 
марксизма-ленинизма при = 
ЦК КПСС пни проделали очень Е  
большую и кропотливую ра- Е  
боту. Сотрудники Государст- Е  
веянного Дома радиовещания Е  
и звукозаписи разработали но- Е  
вую технологию реставрации Е  
и перезаписи фонограмм. В Е  
результате многолетнего поис- Е  
ка звукорежиссеров Д. Гак- Е  
лина, Б. Жорникова и В. Та- Е  
болина значительно улучши- = 
лось звучание ленинских ре- Е  
чей. |

Так, спустя полвека, уни- Е  
кальные звуковые доку- Е  
менты обрели новую жизнь. Е  

(Корр. ТАСС). |
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Воссоздание бессмертного 
образа В. И. Ленина— ответ
ственнейшая и неисчерпае
мая тема, над которой на 
протяжении полувека рабо
тают лучшие советские масте
ра живописи,графики и скуль
птуры. В числе тех, кто сде
лал большой вклад в худо
жественную Лениниану — за- 
служеный деятель искусств 
РСФСР, лауреат Государст
венной премии московский 
художник П. В. Васильев, на
чавший работать над зтой 
темой еще в 20-х годах.

Работы П. В. Васильева мо
жно встретить во многих му
зеях страны. Неоднократно 
издавались альбомы с его 
рисунками, посвященными 
В. И. Ленину. В произведени
ях П. В. Васильева с исключи
тельной полнотой и правди
востью передан образ Влади

мира Ильича, его внутренняя 
сущность. В течение многих 
лет художник тщательно изу
чал архивные, литературные и 
иллюстративные материалы, 
труды самого В. И. Ленина, 
кинохронику, документаль
ную литературу. Неоценимую 
помощь оказала ему Н. К, 
Крупская. Ее советы и крити
ческие замечания помогли 
найти правильный путь. Очень 
большое значение имели и 
встречи с Н. А. Семашко. 
Е. М. Ярославским, Н. И. Под
войским, Г. И. Петровским и 
другими ветеранами партии, 
близко знавшими Владимира 
Ильича и внимательно сле
дившими за работой худож
ника.

На снимках (слева направо]: 
П. В. Васильев среди своих 
картин.' «В. И. Ленин». «В. И. 
Ленин в дни Октября».

Фотохроника ТАСС.
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Рапортуют о готовности к cony

Семена кондиционны.
удобрения на полях

ЛЮБОЕ ДЕЛО ПО П Л Е Ч У

Поэдяяковскоп колхоз из 
года в год добивается повы
шения урожайности зернобо
бовых и пропашных культур. 
Если в 1966 году урожай
ность озимой пшеницы не 
превышала 13,1 центнера, то 
в 1968 году земледельцы соб
рали но 14,3 центнера. Карто
феля было получено на 77.3 
центнера больше, чем в 
1966 году .

Претворяя в жизнь реше
ния октябрьского (1968 г.. 
Пленума ЦК КПСС, паши 
полеводы обязались добиться 
дальнейшего под’ема произ
водства зерна. Они решили 
в четвертом году пятилетки 
получить озимой пшеницы 
в среднем не менее 15 цент
неров с каждого гектара, а 
также собрать богатый уро
жай яровых культур.

Но чтобы выполнять обя
зательства, необходимо уже 
сейчас заботиться об урожае. 
Готовить к  посевной кампа
нии семена, вовремя провес
ти подкормку озимых и до 
начала пахоты не прекра
щать вывозку на колхозные 
поля органических удобре
ний.

Еще с осени наши полево
ды приступили к подготовке 
семян. В  настоящее время 
они доведены до стопроцент
ной посевной кондиции, а
93,5 процента всего семенно
го запаса составляют семена 
первого -второго класса. Уже 
готова площадка для прот
равливания. На дйях земле, 
дельцы приступят к обра
ботке семян гранозаном.

Люди, которые будут зани 
маться протравливанием се
мян, прошли специальную 
подготовку по работе с ядо
химикатами. Это полеводы 
Мария Петровна Реброва, Ан
на Степановна Бутысина и 
Анна Ивановна Медведева.

Прошедшая зима была ма
лоснежной, морозы доходили 
до 40-41 градуса, да и весна 
затяжная. Это отрицательно 
повлияло на посевы озимых. 
Поэтому сейчас, как никогда, 
необходимо больше уделить 
внимания их подкормке. Ми
неральные удобрения уже 
доставлены с центральных 
складов в полеводческие 
бригады. Скоро мы присту
пим к подкормке озимых.

Если наш разговор зашел 
об удобрениях, то нельзя 
оставить без внимания орга
нику. Ведь она является 
основой в повышении уро
жайности пропашных куль
тур. Под урожай 1969 года 
мы вывезли более 10500 
тонн навоза и торфа, что 
составило в среднем по .14 
тонн органики на каждый 
гектар пашни. А если учи
тывать, что основная масса 
органических удобрений бу
дет внесена под пропашные 
культуры,то цифра внесенной 
на гектар пашни органики 
поднимется до пятидесяти 
тонн.

На заготовке и вывозке

органических удобрений на
ряду с транспортом Нава-
шинскоц магаинно -мелиора
тивной станции хорошо ис
пользовался колхозный тран
спорт. Так, колхоз из общего 
количества вывезенных на 
поля органических удобре
ний доставил своими силами 
более четырех тысяч тонн 
навоза.

С каждым днем сильнее 
пригревает солнце. Весна 
неумолимо делает свое дело , 
Скоро на колхозные поля
выедут тракторы, закипит 
работа. Наши полеводы и 
механизаторы готовы провес
ти сев качественно и в 
лучшие агротехнические 

сроки
Н. ОРЛОВ, 

агроном колхоза.
—   — *

В поле вышла туковая  
сеялка

Идет подкормка озимых в Б- 
Окуловском колхозе. На каж
дый гектар вносится по 1,5 цент 
нера азотных удобрений.

Подкормку ведет механизатор j 
Евгений Воеводин. На туковой ; 
сеялке он подкормил за 2 дня • 
33 гектара посевов озимых. По- | 
(евы озимых подкармливаются 

1 пока в бригаде И, И. Бокова.
! Но скоро начнут подкормку по- 
| сеаоа и мало-окуловцы.

А. БАНДИН, 
председатель колхоза.

Каждый, кто бывал в Ефа- 
нове, видел на конце дерев- 
ни небольшое деревянное 
здание. Перед его окнами, 
белея стволами, стоят бере
зы, принявшие себе в сосед
ство строгую в своем вечном 
зеленом уборе сосну.

Этим белоствольным бере
зам столько же лет, сколько 
и самому зданию (а ему, 
считай, уж  около шестидеся
ти). Но неумолимое время 
здесь, кажется, не хочет за
являть о себе. Оно сглажи
вается той никогда не ухо
дящей молодостью и весной, 
когда речь заходит о школе, 
о неуемном ученическом 
племени, строгих и добрых 
учителях.

. . .  За годы своего сущест
вования Ефановская восьми
летняя школа многое сдела
ла но воспитанию подрастаю
щего поколения. Методичес
кие приемы, изменяющиеси 
под воздействием жизни, ис
пользовались в этом школь
ном коллективе так же, как 
и в других. Так же, как и 
везде, на уроках я  во вне
классной работе применялся 
опыт передовых школ стра 
ны, района.

Но это специальный разго
вор, я же хочу остановиться

Михаил Петрович Дубов— 
самый . старейший механиза
тор в Натапьине. За его пле
чами 30-летний стаж работы.
Долгое время он работал
трактористом, потом освоил
еще одну профессию — про
фессию комбайнера.

Весной Михаил Петрович 
занимается севом зерновых. 
Возделывание этих культур
ему поручено не случайно. 
Ведь он и убирает зерновые. 
А раз убираешь— значит, сам 
и сей. Некачественно посеешь 
— испытаешь трудности во
время уборки. И винить в 
этом будет некого.

Мне вспоминается случай, 
когда, убирая овес, Михаил 
Петрович ругал тракториста, 
который засевал этот участок. 
Участок был некачественно 
обработан и вдоль пахоты 
засеян. На поле сплошь и ря
дом были колеи. Комбайн 
плыл, как по волнам,

— Не позволю так с землей 
обращаться! — заявил тогда 
Михаил Петрович.— Сам бу
ду сеять.

Так была ликвидирована 
обезлична в возделывании 
зерновых культур. Себе в на
парники Михаил Петрович 
взял молодого тракториста 
Николая Александровича Ду
бова. Парень он старатель
ный, добросовестный. Правда, 
опыта маловато. Но он посте
пенно перенимается от стар
шего товарища.

Механизаторы Дубовы ре
шили провести сев ранних 
зерновых за 12 рабочих 
дней. Свое слово они сдержат.

А придет лето — Михаил 
Петрович пересядет за руль 
комбайна. Он не первый год

на результатах подготовки 
школы к предстоящему ле
нинскому юбилею и из всего 
многообразия мероприятий 
выберу одно — воспитание 
учащихся на примерах жиз
ни В. И, Ленина, лучших 
сынов Родины методом Наг
лядной агитации. Сюда же 
примыкают и материалы по 
внутришкольной жизни.

Знаменитые ленинские сло
ва; «Учиться, учиться и 
учиться» смотрят с лозунга, 
висящего перед входом в 
школу.

Небольшой школьный ко
ридор оформлен материала
ми ленинской темы. Красоч
ные панно «Вечно живой», 
«Соратники Ленина», карти
ны, посвященные великому 
вождю, входят в этот свое
образный ленинский уголок.

В  скором времени ребята 
закончат оформление витри
ны из жизни школы «По
мощь учащихся по благо
устройству села» .

Сколько выдумки, подлин
ного творчества и фантазии 
проявляют школьники при 
оформлении своих классных 
комнат. Ни один класс не 
повторяет по тематике дру
гой. Взять отряд им Гайда-

убирает зерновые, убирает в 
сроки и без потерь. В про
шлом году М., П. Дубов пер
вый в совхозе применил уп
лотнение узлов комбайна, 
чтобы избежать потерь зерна.

Михаил Петрович в совер
шенстве знает технику и 
умело ее эксплуатирует. В 
прошлом году он сэкономил 
средства на ремонт и добил
ся экономии горючего.

— Побольше было бы та
ких механизаторов, — отзы
вается о М. П. Дубове брига
дир тракторной бригады Бо
рис Николаевич Войкин.—

ра (6-й класс). Их учебная 
комната оформлена под де
визом «Делай и выполняй». 
Все их пионерские деяния 
нашли строгое и четкое вы
ражение в работе звеньев, 
обязанностях каждого члена 
отряда, дежурных.

Копия этого оформленного 
уголка находится в отряде 
им. Гайдара школы Китай— 
городка Приморского края, с 
ребятами которой отряд не 
дет переписку .

Очень нужен и полезен 
уголок русского языка, орга
низованный преподавателя - 
ми Т, И. Швецовой и Н, Н, 
Шумовой.

Останавливает внимание 
комната, где занимается 
7 «а» класс. Центральная те
ма панно «Будет людям 
счастье, счастье на века» 
подразделяется на подтемы, 
включающие в себя этапы 
борьбы нашего народа за 
утверждение своего счастья. 
Витрины «Ленин в Горках» и 
«Дом-Музей В. И. Ленина» 
завершают единое по идей
ному содержанию оформле
ние класса.

Фотографии В. И. Ленина, 
этапы его жизненного и ре
волюционного пути мы в и

Ему любые трудности по пле
чу.

В настоящее время Михаил 
Петрович помогает механиза
торам Натальинского отделе
ния совхоза «Валтовский» 
проводить техуходы за трак
торами. Вместе с ними он 
также занимается регулиров
кой узлов сельхозмашин и 
почвообрабатывающих ору
дий,

М. МАСАНОВ.
бухгалтер отделения.

На снимке: М. П. ДУБОВ.
Фото К, МОСЬКИНА.

главное
дим в каждой классной ком
нате.

И если подходить со всей 
строгостью и теми обяза • 
тельными требованиями к 
наглядной агитации, мы 
все-таки не дюжем не приз
нать присутствия в ней 
художественного вкуса и 
большого политического со
держания. Как  раз того, что 
является основным в воспи
тании учащихся образован
ными и высококультурными 
членами нашего общества.

По-настоящему заслужи - 
вает высокой благодарности 
работа бывшего завуча шко
лы И. Ф . Швецова, директо
ра школы Ю, С. Трифонова 
и всего коллектива педаго
гов, сумевших организовать 
ребят на нужное и полезное 
дело, воспитывающих у них 
любовь к школе, чувство бе
режливости к школьному 
имуществу. Ребята, оформ
ляя свои классы, учатся 
ценить и уважать труд свой 
и труд других. Вот где дока
зывается истина, что воспи
тание трудом—самый испы
танный и самый правильный 
метод в педагогике.

Я. КОЗЛОВ, 

внештатный инспектор РОНО,

Школьная w \В воспитании—это
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ПЕНЗЕНСКАЯ ОБЛАСТЬ. 
Впервые в классах Васильев
ского сельского профессио
нально - технического учили
ща № 11 начали заниматься 
девушки. Вместе с юношами 
снг изучают сельскохозяйст
венную технику, готовясь 
стать механизаторами широ
кого профиля.

На снимке: учащиеся
ОПТУ № 11 (слева напра
во) С. Стенин, Л. Илюшина 
и Т. Киреева изучают газо
распределительный меха
низм трактора.

Фотохроника ТАСС.

Продолжаем разговор по статье „Мачеха"

Мачеха? А где отец?
Статья «Мачеха», опубли

кованная в газете «Приок
ская правда», не могла не 
взволновать общественность 
Да, детство—самое памятное 
время для каждого человека, 
«о по-разному складывает 
сн оно. Ничто, казалось бы, 
не должно омрачать его у 
детей в семье Игониных из 
села Сонина. Но случилась 
беда; они потеряли самого 
дорогого человека—мать .

Такое бывает в жизни. На 
помощь детям тогда часто 
приходят люди, которые ста
раются восполнить утрату — 
заменить им мать, обласкать,

накормить, одеть сирот, 
«Моя вторая мама»—так от 
зываются о них дети. Но 
случается и другое (правда, 
таких фактов становится 
все меньше), когда ради 
корыстных целей, личного 
благополучия в семью при
ходят мачехи, ' о которых 
подробно было рассказано в 
статье «Мачеха».

С фактами, изложенными в 
газете, я знаком. А недавно 
мне довелось ехать на по
путных машинах вместе с 
Игониным и его первой те
щей, Дарьей Николаевной, 
которая воспитывает сирот.

Вместо благодарности этот 
«папаша» запустил в тещу 
булыжником, который, к 
счастью, угодил в крышу 
кабины.

Нет, дело не только в 
мачехе. Разные бывают они, 
как разными бывают и отцы. 
Разве не стыдно Ивану Его
ровичу Игонину за то, что 
он бросил родных детей. Да 
и можно ли считать его 
отцом? Мое мнение такое— 
подобных родителей надо ли
шать родительских прав.

Н. СОЧНЕВ. 
житель села Гориц.

ты врача Проф илактика кори
Корь—это острое инфекци

онное заболевание массово
го характера. Восприимчи
вость кори почти сто про
центов, о ней говорят так; 
«Корь, как любовь, приходит 
ко всем». Корь резко ослаб
ляет организм, после нее 
часто возникает осложнение, 
в результате чего заболева 
ние протекает значительно 
тяжелее , а иногда заканчи
вается смертью ребенка.

Профилактика кори осу
ществляется путем пассив
ной и активной иммуниза
ции. Пассивная иммуниза
ция проводится путем введе
ния гаммоглобуллина внутри
мышечно, не позднее 6_го 
дня с момента общения с 
больным корью. Действие 
пассивной иммунизации ог
раничивается сроком в 28 
дней, после чего при повтор
ных контактах введение гам
моглобуллина повторяется 
Наиболее надежным способом 
борьбы с этой массовой ин
фекцией является активная 
иммунизация. Поиски актив
ной иммунизации продолжа
лись 200 лет и только в пос
ледние годы увенчались ус
пехом. С. 1957 г. ведутся ис
пытания корьевой вакцины, 
вакцина полностью оправда
ла возложенные на нее на
дежды. После прививки на 
6-й день наступает реакция, 
повышается температура до 
38—39 градусов, появляется 
кашель, насморк, коньюкти- 
вит, иногда отдельные эле
менты сыпи.

Ребенок как бы переболе-

вает корью в легчайшей 
форме, особенность вакци
нальной кори заключается в 
том, что ребенок не являет
ся заразным для окружаю
щих, а иммунитет у него 
при этом вырабатывается 
пожизненно. Привитые дети 
заболевают корью очень 
редко, да и то в легкой фор
ме. Вторым существенным 
отличием вакцинальной ко
ри является полное отсут
ствие осложнений, которое, 
как известно, служит основ
ной причиной тяжести кори 
и летальности при ней.

Если после введения корь
евой вакцины реакция не 
наступает.то прививку следу
ет повторить,так как иммуни
тет при этом не вырабаты

вается. Корь можно и нужно 
ликвидировать как массовое 
заболевание, для этого необ
ходимо 100 процентов охва
тить противокорьевыми при
вивками детей в возрасте от 
1 года до 8 лет.

Детям до 1 года, бывшим 
в контакте с больным корью, 
проводят пассивную имму
низацию путем введения 
Згб мл. гаммоглобуллина 
внутримышечно.

Прививки против кори — 
могучее средство профилак
тики кори. Прививки органи
зованно проводят в детской 
консультации, фольдшерско - 
акушерских пунктах. 
Родители,привит ли ваш ребе 
нок против кори?

В . ОЗОЛИНА, врач.

Из нагаой почты

села - 
в наших руках

За последние пять шесть 
лет на улицах нашей деревни 
появилось множество сажен
цев. Весной улицы заполня
ются зеленью. Но, к сожале
нию, эти зеленые насаждения 
очень недолговечны: их без
жалостно уничтожает скот.

На протяжении всей зимы 
по улицам гоняют на водо 
пой колхозное стадо крупного 
рогатого скота, более двух
сот голов. Животные портят 
на своем пути насаждения: 
обгладывают кору, ломают
ветки. А после по всей ули 
це остается навоз.

Еще хуже бывает весной.
Старожилы нашей деревни
помнят, сколько стоило тру 
да загатить болото, на кото
ром сейчас находится одна 
из улиц. А вот весной здесь 
туже> чем в любом болоте. 
Животные так размешивают 
почву, что порой пройти не
возможнее приходится обхо
дить другим переулком илv 
же надевать охотничьи сапоги 
и перебираться вброд.

Жители деревни неодно

кратно обращались к бывше
му председателю колхоза 
Михаилу Алексеевичу Банди 
ну с просьбой прекратить 
прогон скота на водопой по 
улице. Для этого есть другой 
путь: с молочнотоварной
фермы, вдоль помещения 
старой кузницы, а там пря
мая дорога к озеру. Есть и 
еще дорога, по которой мо
жно гонять скот. Разговор о 
прогоне скота вызван и тем, 
что на нашей улице живет 
много детей. Следовательно, 
не исключена возможность 
несчастного случая. Я имею в 
виду то, что коровы могут 
забодать ребятишек . Такой 
случай был, и он должен бьы 
научить всех, ™

Мы хотим, чтобы наша де 
ревня с каждым годом ста
новилась краше, лучше. Пра
вление Б-Окуловского колхо
за должно принять конкрет
ные меры по нашим крити
ческим замечаниям.

Н. РЕПИН, 
житель д«ревни М-Окулом.

Комбинат комбинату
В  октябре 1967 года ком

бинат коммунальных пред
приятий сдал в ремонт в 
комбинат бытового обслужи
вания три стиральных маши
ны. Обе организации обслу
живают население и,- естест
венно, работники К К П  надея
лись, что комбинат комбина
ту окажет помощь.

На деле получилось иначе. 
Вот уже полтора года маши
ны находятся в КБО —и в
прежнем состоянии. Когда 
будут отремонтированы — 
неизвестно.

Руководство комбината бы
тового обслуживания, стре
мясь «загладить» свою вину, 
нашло выход. Коммунальни
кам были выданы в сентяб
ре '1968 года две новых сти
ральных машины . . .  в про

кат , е оплатой 30 рублей в 
месяц. Создавшееся теперь 
положение не может не бес
покоить нас, а вот коллег из 
КБО  и, в частности, дирек
тора комбината К). И. Тор- 
гашева это, видимо, не бес
покоит, Видно, ради прибы
ли комбинат комбинату не 
прочь и «медвежью услугу» 
оказать

В. М АКАРО В.
инженер ККП .

СПОРТ
Поклонники баскетбола 

уже знают о победе наших 
спортсменов на областных 
зональных соревнованиях 
Недавно в городе Арзамасе 
проходили финальные зо
нальные соревнования, а 
которых приняли участие 
сильнейшие баскетбольные 
школьные команды Лысков- 
ского, Арзамасского, Семе
новского, Ветлужского, Бого
родского, Вачского и Нава
шинского районов.

Состязания проходили в 
упорной борьбе. Победа дос
талась сильнейшим. Ими 
вновь оказались прошлогод
ние чемпионы области,

БОЛЬШОЙ УСПЕХ
спортсмены нашего района.

Отличную игру, высокую 
технику показали Геннадий 
Корчин, Владимир Кисло», 
Александр Москвин, Влади 
мир Феоктистов. Эти ребята 
забросили в кольца против
ника 70 процентов всех за 
битых мячей.

Не только эти спортсмены, 
но п вся команда в соревно
ваниях показала красивую, 
интересную игру.

В  большом спортивном 
успехе наших баскетболис
тов большая заслуга трене
ров Василия Ивановича Про
хорова и Олега Ивановича 
Гурьева, которые сумели

создать хороший сплоченный 
коллектив.

За первое место, завоеван
ное в проводимых соревнова
ниях, команда награждена 
переходящим кубком и дип 
ломом первой степени. Она 
завоевала также высокое 
звание чемпиона области. 
Каждому участнику, входя
щему в состав нашей коман
ды, вручен жетон чемпиона 
области и Почетная грамота.

Чемпионат закончился . 
Теперь спортсменам предсто
ят упорные спортивные ба
талии в зональных соревно 
ваниях на первенство 
РСФСР н. АБРАМ О В.
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